

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes . . . 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre . . . 6'00 -

Numero suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 20

TALLERES:
IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago Garcia Cruz

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10
en la segunda, 15; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICA-
dos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias
a 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 164

ADMINISTRADOR:

Manuel F. Garcia Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

Desde Madrid

INDALECIO PRIETO

El primer elogio, de voz autorizada, que el diputado socialista, fué a don Miguel Moya. El ilustre maestro referta como había apreciado sus relevantes aptitudes sumándole a la redacción de "El Liberal", de Bilbao.

—Daré qué hablar y qué hacer!... Esta profecía del maestro tan hábil catador de cerebros garantizaba la valla del novel diputado.

Pero, ¿sería en las Cortes un éxito o un fracaso? Era hombre de palabra fácil: orador. ¿Tendría la necesaria desenvoltura? Otros oradores consagrados en la academia, en la cátedra, en la calle, quedaron vencidos en el escano del Congreso.

El Congreso no se parece a nada. Imposible prever el éxito. Aquello es a veces una prolongación de la plaza de la Cebada: otras veces reviste una solemnidad augusta de templo. A ocasiones el verdadero mérito queda en el silencio de lo inédito: a ocasiones la inopia intelectual adquiere pompa y frondosidad de sabiduría... Pasma el desparpajo con que los desaprensivos abordan múltiples y hondos problemas. Hablan de todo, interrumpen, pero en, ponen en la composición del gesto una suprema gallardía de suficiencia, mejor diríamos de omnisciencia; y cuando divagan sobre un tema que no es familiar o al menos conocido, nos asombra la petulantía y temeraria osadía de la ignorancia vociferante.

En este caso, hombres de profundo saber, maestros en lides intelectuales; o espíritus prudentes simplemente iniciados en una o varias ramas del saber, y por iniciados discretos, permanecen mudos, oyendo, observando, quizá esperando que llegue su hora de intervenir; si llega... Ellos, además de discursos, aprendieron en ejemplos dados en otras Cortes y ya en éstas de oradores de fama que tuvieron en el escano del Congreso su Waterloo definitivo.

No fué de Indalecio Prieto esa desdicha. Como Cesar llegó y venció, casi sin ver; porque es miopía y además asistió a las primeras sesiones con el ojo derecho vendado.

Sentía ya la curiosidad general. La tarde de la inauguración de la temporada más o menos teatral, me dijeron: —¡Aquí es Prieto!

Estábamos los diputados de las izquierdas reunidos en la sección tercera.

Quedó un poco asombrado. ¿Aquél era el fogoso orador de las multitudines mineras, el vencedor sin dinero en la lucha de Bilbao que se desarrollaba entre ríos de oro?

La figura de Lerroux se comprendió luchando contra la oronda y graciosa burguesía catalana. Hercúleo, altivo, gladiador, lleva en la frente el relámpago feudal del dominio... Prieto es el reverso de la medalla. Gordo, bajo de talla, grande de cabeza, de pelo raro, corto de brizas y menudo el andar, cubre su labio superior un bigoteño de hortera domingolengua y en sus grandes ojos claros no figura ninguna hosca dureza de rebelde. No parece un caudillo que dirija huestes famélicas o legiones protestantes o multitudines demoleedoras ansiosas de porfías revolucionarias.

Parece más bien un campechano vendedor de pescado fresco, satisfecho del vivir próspero y ganoso de que el Gobierno aumente más la guardia civil que los impuestos generales. Además aquel hombre carecía del sentimiento externo de la estética: por orgullo o por desidia, era un inarmónico de su cuerpo de tosca indumentaria.

Aquella venda negra rodeándole la cabeza y cayéndole como móvil portezuela sobre el ojo derecho, daba al diputado socialista un aspecto extraño y pregona su despreocupación quien sabe si de hombre superior o simplemente de poco refinado...

Así Prieto no revela en su exterior nada que lo aparte de la vulgaridad. Su triunfo es por ello más saliente. Porque ya lo sabe España entera: a la hora actual es un triunfador. No ya sus constantes intervenciones en los debates—acaso demasiadas para beneficiar—sino que su discurso contra el Mensaje, ha dado a su nombre extraordinario relieve.

El ruido que procede a la llegada de los reclusos de Cartagena y la aureola que circundará a los diputados socialistas transportados del presidio al Congreso, no achicará ni desdibujará la figura parlamentaria de este luchador que a los 12 años vendía periódicos en las calles de Bilbao y an-

tes de los 40, el otro día, con motivo de la conmemoración de los Sitios, Bilbao le aclamaba en las calles y le estrujaba y le besaba después de haber tornado brillantemente con los primeros oradores del Congreso.

Es enorme salto de su accidental vida lo dice todo. Sin algo extraordinario este hombre seguiría vendiendo periódicos o amortiguando sus ojos en el obscuro fondo de una redacción.

Su talento lo ha lanzado y sin que en las páginas de su vida palpiten las trágicas andanzas de otros caudillos revolucionarios; la voluntad ha inscrito en ellas una firme resolución al través de los accidentes que más de una vez se dramatizaron.

Hemos advertido que Prieto no es como Pablo Iglesias un asceta del sacrificio que todo lo ve al través de extremada severidad temperamental. En Prieto escarabaja el espíritu de Verlaine y zumba en su palabra y en su ingenua sonrisa un humorismo punzante y amargo. Sonriendo articula la más grande herejía; y cuando le asestan un rudo golpe, en los ojos nublados y grises brilla algo que al caer en su boca se convierte en un sacrificio ingeniosidad... Pero no se altera ni un músculo de su ancho y nobilote rostro de hombre del pueblo.

Cuando se altera es en los períodos culminantes de su gran discurso; del discurso en el debate sobre el Mensaje, dicho con su voz fina, atenuada, penetrante, y en el cual buena fué la letra pero hizo más impresión la música... Música grata a los espíritus progresivos, ya que Indalecio Prieto ofreció a la Cámara una modalidad del socialismo, libre de la aspereza externa Iglesiasiana, curado de violencias sistemáticas, y orientado en un sentido mundial de postulados científicos y de normas amplias de fácil y necesaria incorporación a la obra legislativa de los pueblos modernos.

Prieto triunfó como orador brillante y fácil; pero como pensador fué más sólido el éxito ya que impresionó a la Cámara ganando su voluntad hacia las nuevas concreciones del pensamiento, hacia las reivindicaciones sociales para oírlos, no solo sin prejuicios, si que con visible complacencia. El partido socialista debe estar muy agradecido a este su nuevo representante. Con un discurso ha hecho más labor que otros con larga serie de imprecaciones, apóstrofes y denuestos.

Todo eso hace suponer que si su desdén hacia lo que le rodea en el Parlamento no adquiere formas extremas cosa que no es de sospechar en un hombre de su entendimiento, y esfuerzo la comprensión de la realidad posible que ha demostrado en los primeros instantes, sea el diputado socialista vértice de algo muy necesario para la armonía social.

Entre tanto la profecía de don Miguel Moya ha comenzado a cumplirse: —¡Prieto, el infatigable trabajador, el vendedor de abanicos a la puerta de la plaza de toros de Bilbao, dará que hablar y dará mucho que hacer!... Darío Pérez.

Hecho escandaloso

Ayer tarde se dió cuenta a la tenencia de Alcaldía del cuarto distrito que por fuera del campo de deportes de la sociedad "Tenerife" había un hombre tendido en el suelo con todo su cuerpo hinchado.

Hicieron las diligencias oportunas una ambulancia de la Cruz Roja le trasladó al Hospital civil. Y aquí da principio el escándalo.

Unas veces por que no estaban los médicos, y otras, por que éstos se negaban a darle entrada sin una autorización del Sr. Gobernador civil.

Después de las nueve de la noche, fué admitido, con la agravante de que antes la ambulancia de la Cruz Roja lo tuvo que abandonar por que sus servicios fueron pedidos desde otro lugar.

En fin, una verdadera odisea, que muy bien pudo costar la vida al infeliz enfermo.

Este individuo se llama José Pérez, de 63 años de edad y natural de Guimar.

De interés.—En la notaría de don Rafael Caizadilla, o en la casa número 54 de la calle de San Francisco, de esta capital, se informará respecto a una persona que desea encargarse de la administración de fincas y de cualquier otro negocio.

GUARDIA CIVIL

Aumento de la fuerza

El alcalde accidental, nuestro amigo don Andrés Orozco, ha dirigido con fecha de ayer una nueva instancia al ministro de la Gobernación solicitando el aumento de la fuerza de la Benemérita que presta servicios en esta provincia, y también la creación de una sección montada.

Los múltiples y distintos servicios que se encomiendan constantemente al benemérito cuerpo, con más la vigilancia que ahora tienen que ejercer en los montes de la isla, en los cuales, como plaga de langosta hambrienta, han caído los leñadores furtivos, amenazando de total ruina la escasa riqueza forestal que nos resta en los que fueron frondosos bosques demandan de consuno el aumento de la fuerza hoy disponible, si se quiere que los servicios resulten eficaces.

La sección montada tiene también su fundamento.

Las distancias a pie que casi siempre tiene que recorrer la guardia civil al trasladarse de uno a otro pueblo a satisfacer los requerimientos de auxilio que le son pedidos y muchas veces las grandes dificultades con que tropiezan por falta de caminos practicables son dos inconvenientes reconocidos como enemigos de la eficacia en el resultado del servicio; pues a veces, o casi siempre, la tardanza en llegar al lugar solicitado, malogra el fin que se quiere perseguir.

Pero más que todo eso, por encima aún del recargo de trabajo que pesa sobre la guardia civil, está, como interés colectivo, la defensa de los montes contra los criminales que amparándose en la crisis de trabajo, se han dedicado a la lucrativa industria de descajar los montes sin que el personal de la guardería, por escaso, pueda evitarlo. Es urgente que el Estado acuda en defensa de esa riqueza que desaparece y que también hará desaparecer el régimen de las aguas modificando de paso las condiciones climatológicas en sentido perjudicial.

Contra esa plaga de dañadores de los montes hay que desplegar gran actividad, poniendo todos de su parte una acción rapidísima, a fin de evitar que en plazo no lejano una más espantosa ruina nos suma a todos en la miseria.

Luis Rodríguez Figueroa

ABOGADO

Numancia, 33.—Horas de despacho: de 9 a 12 y de 2 a 5, excepto los sábados.

Aventuras de un balandro

"El Noticiero", de Las Palmas, del día 14 del actual, se ocupa de la desaparición de un balandro alemán.

Al día siguiente dice: "Continúa sin aparecer el balandro tudésco de que hablamos ayer.

Esta embarcación se hizo a la mar tripulada por tres tuteños uno de ellos el que aparece como dueño, el cual pertenece a la dotación del vapor alemán internado "Wahalla"; otro muy conocido en el Puerto, y el tercero desconocido y que se asegura llegó a esta ciudad procedente de la Palma o Tenerife en el vapor Interinsular "Gomera Hierro", el día 7 del actual.

Esto encierra algo misterioso, pues compañeros del mismo contramaestre del "Wahalla", que habitan con este en el barrio de la Isleta, han manifestado que dos o tres días antes del domingo vieron muy preocupado a su compatriota.

Las provisiones que llevó el balandro tuteño fueron muchas, incluso un saco de gofio.

Pocos días antes de hacer esta salida, el balandro fué varado y se le pintó el casco de otro color distinto al que tenía.

Se asegura en el Puerto, y a título de rumor recogemos la versión, que el balandro llevaba ahora aceros, hieiros y otros objetos pesados.

No es posible que la embarcación de que nos ocupamos saliera de aquí con despacho, luego la salida y estancia de esa embarcación durante varios días fuera del puerto, es clandestina.

También aseguran referencias tudescas, que el balandro ha llevado dos dísticos.

Si le es posible irá a Santa Cruz de la Palma, y en caso de no poder, irá a Cádiz.

Esto, si no lo vemos entrar cualquier día tan campante como acostumbra.

Y en cualquier caso estaremos al tanto de las providencias que adoptan las autoridades de Marina."

Notas de Arte

La empresa del teatro principal nos dice que el celebrado trío Terán Costa-Casaux, que éxito tan definitivo alcanzó antier noche en aquel coliseo, dará dos más en esta ciudad, al regreso de Las Palmas, para los cuales se abrirá el correspondiente abono.

Este nuevo propósito de la entusiasta empresa será acogido con general beneplácito, pues realmente se imponen y cautivan los méritos de los tres artistas.

El recuerdo del concierto de antier noche y el deseo de saborear nuevamente las delicias de un acto tan exquisito llevarán al público al teatro, secundando así los sacrificios que se impone la empresa en una de tal magnitud.

AMPLIACION DE ESTUDIOS

Nuevo Instituto

La "Gaceta" inserta un decreto del ministerio de Instrucción pública, en el cual se dispone que, con los elementos del Profesorado oficial y bajo la inspección y dirección de la Junta para ampliación de estudios e investigaciones científicas, se organice en Madrid, con el carácter de ensayo pedagógico, un Instituto Escuela de segunda enseñanza, con residencias anejas para todos o una parte de los alumnos, en el que se aplicarán nuevos métodos de educación y planes de estudios.

Se ensayarán al mismo tiempo sistemas prácticos para la formación del personal docente, adaptables a nuestro país.

En su pleno desarrollo, la Escuela no tendrá menos de seis grados, pudiendo precederle una sección preparatoria de uno o varios grados, y las enseñanzas abarcarán, por lo menos, las materias que constituyen actualmente el plan de estudios de los Institutos de segunda enseñanza, pudiendo establecerse la división de Bachillerato clásico y de Ciencias.

Las enseñanzas se organizarán para que ninguna clase exceda de treinta alumnos.

Transcurrido el plazo de cuatro años desde el día en que se haya inaugurado la Escuela de segunda enseñanza, la Junta para ampliación de estudios emitirá un informe detallado del resultado que haya ofrecido este ensayo pedagógico y de las conclusiones que puedan deducirse para la organización definitiva del servicio.

De un accidente

Anoche llegó a esta ciudad en el vapor "Gomera Hierro", Francisco Ramos y Ramos, de 40 años de edad, que vive en Los Llanos de esta capital y que, como recordarán nuestros lectores, hallándose pescando en las costas de la Gomera trató de lanzar un cartucho de dinamita al mar, teniendo la desgracia de que le reventara en las manos.

Las graves lesiones que sufrió hicieron necesaria la amputación de ambos antebrazos, operación que le fué practicada por el médico forense de San Sebastián de la Gomera.

Francisco fué trasladado por una ambulancia de la Cruz Roja al Hospital civil.

Carnet de sociedad

Ayer fué dada de alta en la Casa de Salud del doctor Felipe y Real, completamente restablecida, la joven señorita Julita Sansón y Martín, que a las pocas horas se trasladó con sus padres a la ciudad de La Laguna, en donde residen.

—De la Gomera ha llegado nuestro querido amigo y correligionario don Daniel Fernández del Castillo.

—Esta noche contraerá matrimonio con la distinguida señorita Armanda Santaella y Tuells el apreciable joven don Roberto Van-den Branden.

¿SITUACION PELIGROSA?

En "España Nueva" de 11 del actual, leemos lo siguiente:

"En los Círculos políticos han circulado durante toda la tarde de hoy rumores bastante graves sobre cierta actitud de elementos determinados en la posibilidad de un ruidoso debate en el Congreso sobre los sucesos de Aporto último.

Se decía también que amenaza el retumbo de ciertas Juntas, pese a la famosa amenaza del señor Maura de extirparlas si tal cosa ocurría.

Dada la gravedad de los rumores, que no hemos podido comprobar, nos abstenemos de hacer públicas todas las alarmantes noticias puestas en circulación."

DE LA GUERRA EUROPEA

LA CARTA DEL EMPERADOR CARLOS.—Ya no niega Una nueva nota oficial del Gobierno francés demuestra la absoluta autenticidad de la carta del emperador de Austria referente a Alsacia y Lorena.

Basilea.—De Viena comunican: Se hace saber oficialmente que la carta de S. M. publicada por la presidencia del Consejo de ministros franceses en su comunicado del 12 de Abril, es falsa.

Es preciso declarar ante todo que por "una personalidad que ocupa un puesto muy por encima del ministro de Negocios Extranjeros" la cual como fué admitido en el comunicado oficial del 7 de Abril, emprendió en la primavera de 1917 esfuerzos en vista de la paz debió entenderse y se entendió, no S. M. pero si el príncipe Sixto de Borbón se ocupaba en la primavera de 1917 en instalar una inteligencia entre los Estados beligerantes.

Por orden del emperador-rey, el ministro de Estado declara, refiriéndose a la carta publicada por Mr. Clemenceau, que S. M. escribió en la primavera de 1917 a su cuñado el príncipe Sixto de Borbón, una carta privada, puramente personal, que no contenía ninguna orden dada al príncipe para que entablara una mediación cerca del presidente de la República francesa; tampoco se autorizaba al príncipe para que transmitiese las comunicaciones que le fueron hechas, ni para que provocase o recibiera contra-declaraciones.

La carta del emperador no mencionaba para nada la cuestión belga, y referentemente a Alsacia y Lorena, contestó el pasaje siguiente:

"Yo hubiera empleado toda mi influencia personal en favor de las pretensiones y de las reivindicaciones francesas referente a Alsacia-Lorena, si estas pretensiones fueran justas. Pero no lo son."

Es significativo que el comunicado francés no haga mención de otra carta del emperador, mencionada en el comunicado de la presidencia del Consejo de Ministros franceses del 9 de Abril, y en la cual S. M. declara que estaba de acuerdo con su ministro.

UN TELEGRAMA DEL KAISER

Basilea.—Comunican de Viena: El emperador de Alemania ha dirigido al emperador Carlos el telegrama siguiente:

"Recibe mis más calurosas gracias por el telegrama en que rechazas como desprovistas de todo fundamento las aseveraciones del presidente del Consejo de Ministros franceses respecto a tu actitud acerca de las pretensiones de los franceses sobre Alsacia-Lorena, y en cuyo despacho haces resaltar la solidaridad de intereses que existe entre nosotros y nuestros imperios.

Me apresuro a decirte que ante mis ojos, esa tu declaración era absolutamente inútil, pues no he dudado un sólo instante de que hayas hecho tuya nuestra causa.

Los combates rudos pero gloriosos de estos últimos años han puesto en evidencia para todos los que quieran ver claro el hecho siguiente: sólo han servido para apretar los lazos que nos unían. Nuestros enemigos, que nada pueden contra de nosotros en una lucha leal, no retroceden ante ningún medio, ni siquiera ante los más viles. Hay que resignarse, pero tanto mayor es nuestro deber de atacar y de batir nuestros enemigos, sin consideración alguna, en todos los teatros de la guerra. Recibe la expresión de mi fiel amistad.—Guillermo."

REPLICA DE MR. CLEMENCEAU

Se nos comunica la nota oficial siguiente:

"Hay conciencias podridas. En su imposibilidad de hallar un medio para salvar la paz, el emperador Carlos recurre a los balbuceos de un hombre confundido.

Ya está reducido a acusar a su cuñado de falsedad, tramando de su propia mano un tejido de mentiras.

El documento original, cuyo texto ha sido publicado por el Gobierno francés, lo fué en presencia de Mr. Jules Cambon, secretario general del ministerio de Estado y delegado por el ministro al señor presidente de la República, quien, con la autorización del príncipe, transmitió la copia al señor presidente del Consejo.

Con el propio Mr. Ribot el príncipe ha hablado de la carta en tales términos que habrían carecido de todo sentido si el texto no hubiera sido el publicado por el Gobierno francés. ¿No es evidente que ninguna conver-

sación se hubiera podido entablar y que el Sr. Presidente de la República no hubiera siquiera recibido al príncipe por segunda vez si éste, por iniciativa de Austria, hubiera sido portador de un documento, que pusiere en duda nuestros derechos en lugar de afirmarlos? Tal como la hemos citado, la carta del Emperador Carlos fué enseñada por el príncipe Sixto a los jefes de Estados.

Por otra parte, dos amigos del príncipe pueden confirmar la autenticidad, particularmente el que recibió del príncipe la carta para copiarla.

UNA DECLARACION DE MR. RIBOT

A propósito de la carta de Carlos I, Mr. Ribot nos ha declarado que, por el momento, no juzga oportuno dar explicaciones acerca de las circunstancias que acompañaron la entrega de la carta y las negociaciones a las cuales dió lugar.

Mr. Ribot estima, en efecto, que es el Gobierno, por ser depositario de esos documentos y de todos los elementos de la cuestión, quien deberá tomar las iniciativas que le parezca necesarias.

—Dejo—nos ha dicho—al Gobierno el cuidado de dar las explicaciones que la publicación de la carta de Carlos I ha hecho necesarias. Me reservo la facultad de completar dichas explicaciones, si fuera necesario, bien en las comisiones, bien en la tribuna del Senado.

(Del "Matin" del 14 de Abril 1918).

En Francia

Despachos oficiales de la guerra

En la noche del 14 al 15 de Mayo, y durante la jornada del 15 han bombardeado numerosos aviones la zona alemana.

Sobre las estaciones y terrenos de aviación de San Quintin, Jussey, Blavy-le-Martel, Nesles, Ham, etc, han sido lanzados 36 mil kilogramos de proyectiles.

Un depósito de municiones hizo explosión en Nesles observándose incendios en Guiscard, en el Chatelet y en la estación de Nesles.

La noche siguiente fueron lanzados treinta mil kilogramos de proyectiles sobre la misma región y diez mil kilogramos sobre las regiones de Amargne-Lucquy y de Montcornet.

Campaña submarina

La declaración de Macnamara, secretario parlamentario del Almirantazgo, de que la marcha general de la guerra submarina prosigue satisfactoriamente, tiene su segunda parte en Alemania, donde las repetidas declaraciones en el Reichstag y en la prensa demuestran que la perspectiva de obtener la victoria por medio de la guerra submarina ilimitada ha desaparecido casi por completo.

Herr Vogthan, miembro del Reichstag declaró abiertamente "que aun hoy, después que ha durado quince meses, no puede decirse que la guerra submarina ilimitada haya traído la paz."

En vez de la capitulación de la Gran Bretaña, que fué lo que primeramente se le pronosticó, el pueblo alemán lo que ha visto es la entrada de América y empieza a enterarse, a pesar de la rigurosa censura, de que las tropas americanas desembarcan por millares todos los días.

DE CORREOS

Nuestro estimado amigo don Maximino Hernández, de Guaymas, estuvo hoy en nuestra Redacción a reclamarnos cinco números de EL PROGRESO que en el presente mes de Mayo no han llegado a su poder.

En cambio, nos dice que otros suscriptores de la misma localidad lo han recibido.

Con la carestía del papel y con las dificultades de los correos, habrá que suprimir la publicación de los periódicos.

La Panadera.—Esta novela se encuentra de nuevo a la venta en la Imprenta Garcia Cruz.

PARQUE RECREATIVO
MUY PRONTO
La máscara de los dientes blancos
 Ocho días correlativos, sin repetir
DE SENSACIONAL ESPECTACULO

La película de ACTUALIDAD, en los más importantes teatros y salones.
 La más costosa que ha venido a Canarias.

Enorme éxito mundial
Precio de ABONO para los OCHO DIAS
 Preferencia, 5'00 pesetas; Segunda clase, 3'00 pesetas; General, 1'50 pesetas
Precios de DIARIO
 Preferencia, 1'00 peseta; Segunda clase, 0'60 pesetas; General, 0'30 pesetas
 Para más detalles, véanse programas.

Se venden Un juego dorado y un aparato en buen estado, y una preciosa colección de rosales.—Información: Calzada de Santo Domingo, núm. 1.
Recibos para cobro de alquileres de casas se venden en esta imprenta.
Rosendo González
 ALFONSO XIII, 80
 Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados en monedas para piedras preciosas.

Si se sintiese atacado de ASMA,
 sin pérdida de tiempo envíe a la Farmacia más próxima por UN FRASCO de
Asthmatoxine MARTHY



en la seguridad de que rápidamente sentirá sus **MARAVILLOSOS EFECTOS CALMANTES.**

En su constante empleo obtendrá **LA CURACIÓN** de tan doloroso y molesto padecimiento.

RESPONDE satisfactoriamente en todos los casos en los que se le emplee **PARA COMBATIR LAS AFECIONES DE LOS BRONQUIOS Y PULMONES.**

Recomendado en la curación de TOSES, CATARROS, GRIPPE, etc.

REPRESENTANTE DEPOSITARIO:

G. Meléndez, Sucesor de Bojart, Muro, 2, Farmacia Triana, 70 y 72, Droguería, Las Palmas Gran Canaria



ESPECTACULOS

Parque Recreativo

Un interesante programa es el del espectáculo de hoy, con todas las películas nuevas y de interesantes argumentos, cuyos títulos son "La dicha que vuelve", en tres partes, y "Salus venga a su suegra", en dos partes.
 Las horas y precios son los de costumbre.

Cine de Icod

Ha obtenido un gran éxito la famosa película americana "El diamante celeste", a cuya exhibición están asistiendo las principales familias de aquella villa.

La empresa cuenta con un numeroso abono, por lo que el éxito de taquilla es también el mayor que allí ha obtenido ninguna otra película.

Según se anunció oportunamente en los programas allí repartidos hoy no se da espectáculo.

El de mañana corresponde al estreno de los capítulos 7, 8 y 9.

Paseo y música

Banda municipal
 Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda mañana, en la Plaza de la Constitución, de 9 a 11 de la noche.

Primera parte

El primer jefe, pasodoble; F. Coheño.

Danza oriental, C. Reyes.

El gato montés, selección; Penella.

Segunda parte

Rosso ki, Divertissement Ruse; Versicace.

El Amigo Fritz, Intermezzo; Mascagni.

La paloma del barrio, pasoble; L. Rals.

Banda del regimiento

Mañana domingo ejecutará la banda de música de este Regimiento, de once a una, en la plaza del Príncipe, el siguiente programa:

La princesa del dólar, pasodoble con cornetas.—Leo Fall.

La nueva vestal (plegaria y gran coro).—Mercadante.

Una fiesta en los molinos de Peirayo.—Sueiras.

Bohemios, fantasía.—Vives.

Escenas napolitanas.—Massenet.

Los cadetes de la reina, pasodoble con cornetas.—Luna.

Notas marítimas

El "Comera-Hierro."—Anoche fundó en nuestro puerto el vapor "Comera-Hierro", que trajo de Santa Cruz de la Palma y escala carga general y los pasajeros siguientes:

Petra Marín, Dolores Pérez e hija, Jacinto Marín, Jacinto Guerra Miguel S. Lorenzo, Antonio Cabzas, Pedro Peña Redondo, José Salazar, Antonio Ferrer, Argel Pallarés, Tomás Barrera, Sebastián García, Rafael Pereira, José Gómez, Domingo Padrón, Francisco Reyes, Daniel Fernández, Pablo Ascanio y Manuel Chínca.

Lastre.—De Las Palmas ha llegado en lastre el paicheo "Joven Rosalia".

El "Ciudad de Cádiz."—Anoche llegó de Barcelona y escala el vapor español "Ciudad de Cádiz", que dejó a los pasajeros Melchor Morata, José Martínez Justo Palacios y María Africa Molins.

En tránsito lleva 46, para Fernando Poo.

El "Navarra."

De Barcelona y escala llegó esta mañana, con carga general el vapor "Navarra".

Aviso.—El médico don Luis González Pérez receta gratuitamente en su clínica, calle del Clavel, número 6, en sus domicilios a las personas que pertenezcan a las sociedades "La Benéfica".

Servicio Telegráfico

Madrid, 17.

El Comité de huelga

El Congreso ha aprobado por 96 votos contra seis el dictamen de la comisión proponiendo la admisión de las actas de diputados del Comité de huelga señores Besteiro, Anguiano, Largo Caballero y Saborit.

El dictamen de la comisión fué impugnado por los señores Senante y Pradera, defendiéndolo el señor A ba.

Los señores Besteiro, Largo Caballero, Saborit y Anguiano han prometido ya sus cargos.

Entre los elementos de las izquierdas, especialmente los socialistas, ha causado gran satisfacción el hecho.

Huelga

Los obreros albañiles de Sabadell han acordado la huelga general.

En Manresa

También en Manresa hay temores de huelga.

Los obreros albañiles y tintoreros han pedido a los patronos aumento de jornal y disminución de las horas de trabajo.

Las autoridades toman precauciones.

Ferrocarril

Se ha inaugurado el ferrocarril de Tetuán a Ceuta.

Al acto asistió un gran gentío.

Nombramiento

El señor Cruzado ha sido nombrado presidente del Consejo de Obras públicas.

Revuelo

Entre los oficiales quintos ha causado gran revuelo el proyecto del ministerio de Hacienda relativo a las mejoras de los sueldos de empleados del Estado.

Estos, que se creen perjudicados, han acordado practicar diligencias para que el tal proyecto sea reformado.

Mesa.

(N. de la R.—El proyecto que tanto disgusto ha producido a los empleados quintos abarca los siguientes extremos en lo que a sueldos y supresión de algunas categorías atañe:

Jefe superior de Administración, 15,000 pesetas los que tenían 12,000.

Jefe de Administración de primera, 12,000 pesetas los que tenían 10,000.

Jefe de Administración de segunda, 10,000 pesetas los que tenían 8,750.

Jefe de Administración de tercera, 9,000 pesetas los que tenían 7,500.

Jefes de negociado de primera, 7,500 pesetas los que tenían 6,000.

Jefes de negociado de segunda, 6,500 pesetas los que tenían 5,000.

Jefes de negociado de tercera, 5,500 pesetas los que tenían 4,000.

Oficiales de Administración de primera, 4,000 pesetas los oficiales primeros y segundos, que antes tenían 3,500 y 3,000, respectivamente.

Oficiales de Administración de segunda, 3,000 pesetas los oficiales terceros y cuartos, que antes tenían 2,500 y 2,000 pesetas respectivamente.

Oficiales de Administración de tercera, 2,000 pesetas los oficiales quintos efectivos y en comisión que tenían 1,500 y 1,250 respectivamente.

Por último se crea una clase de auxiliares fijos con 1,750 pesetas, constituida por los actuales temporeros.

De lo expuesto se deduce que desaparecen los temporeros; se funden, los

oficiales quintos y aspirantes en una clase de oficiales terceros; los oficiales terceros y cuartos, en una clase de oficiales segundos, y los oficiales primeros y segundos en una clase de oficiales primeros.

De la guerra

(Información oficial)

Gibraltar, 18 de Mayo.

De Inglaterra

Lo de todos los días

Parte Haig.—Efectuamos un raid a las cercanías de Gavrelle, haciendo varios prisioneros.

Rechazamos raids en las cercanías de Noyon Neville al Sur de Arras.

Gran combate recíproco de artillería durante la noche en el bosque Pacaut sector Norte de Hinges.

Fuego de artillería enemiga también entre Locon y Hinges y desde Nieppe hasta el bosque Meterem.

Destruyen sus submarinos

El Almirantazgo comunica que siete submarinos británicos que se hallaban en aguas rusas fueron destruidos por órdenes superiores entre los días 3 y 8 de Abril, debido a la aproximación de las fuerzas navales alemanas de Hango.

Ninguno cayó en manos del enemigo.

Los cañones en las cercanías de Hango habían sido ya desmantelados.

Los rusos se retiraron después de volar sus 4 submarinos americanos.

Las tripulaciones de los submarinos británicos marcharon a Petrogrado.

Bahía cerrada

El Almirante ruso rechazó la proposición de cerrar la bahía hundiendo buques en la entrada, pero la destrucción de los submarinos británicos causó excelente efecto, haciendo que las tripulaciones de los buques mercantes destruyesen sus buques, que de otro modo hubiesen caído en poder del enemigo.

De Francia

La artillería.—Aerostatos derribados

Comunicado francés.—Marcada actividad recíproca de la artillería al Norte y Sur del Ayr.

El día 15 fueron derribados 18 aeroplanos enemigos y 4 globos cautivos incendiados.

Más de Inglaterra

Actividad aérea

Parte Haig aviación.—Los aeroplanos y globos llevaron a cabo el miércoles un gran trabajo y en cooperación con la artillería tomaron innumerables fotografías de los sectores de retaguardia de las líneas.

Los aparatos de bombardeo comenzaron desde el amanecer hasta el oscurecer arrojando más de 24 toneladas de bombas.

Los blancos incluyeron las estaciones de ferrocarril de Tournai Courtari y Chaulnes, acantonamientos de las cercanías de Douai, Bapaume, Menin y Somme, lo mismo que el canal de Zeebrugge y Brujas.

Los aviones enemigos estuvieron activos por la mañana temprano, lo mismo que al atardecer, atacando a nuestros aparatos de bombardeo con particular insistencia.

Derribamos 25 aparatos alemanes y otros 12 destruidos, uno de ellos desderrado.

De nuestros aparatos no han regresado 11.

Después del oscurecer nuestros aviadores nocturnos continuaron arrojando más de 14 toneladas sobre las estaciones de ferrocarril de Chaulnes, Lille, Douai, acantonamientos de Peronne, Bray, Bapaume y diques de Brujas.

De nuestros aparatos no ha regresado uno.

El jueves temprano salieron aparatos

nuestros con objeto de bombardear las fábricas y estaciones de ferrocarril de Saarbrücken.

Cruzando las líneas se tropezaron con diez escuchas, habiendo comenzado una lucha durante todo el trayecto hasta llegar a los objetivos.

Cuando nuestros aparatos llegaron a Saarbrücken, ya se habían reunido 25 aparatos enemigos, los cuales atacaron a los británicos con el mayor vigor.

A pesar de los ataques arrojamos 24 grandes bombas sobre nuestros objetivos.

Se observaron numerosas explosiones sobre el ferrocarril, habiéndose producido un incendio.

Nuestros aparatos se encontraron luego contra el enemigo, habiendo derribado a 5.

Todos nuestros aparatos regresaron excepto uno.

De Egipto

Puente giratorio

importante

Cairo.—El puente giratorio sobre el Canal de Suez por Kantara estará terminado el 15 de Mayo, permitiendo comunicación ferroviaria directa desde el Cairo hasta Palestina.

Reuter

CASA DE SALUD

Médico-Quirúrgica

del

Doctor Costa

Viera y Clavijo, 52

Horas de consulta: Todos los días no festivos a las 2 y media de la tarde.

Consultas especiales previo aviso, a la hora señalada de antemano.

Inyecciones de SALVARSAN legítimo, por un nuevo procedimiento.

NOTICIAS

Enfermo.—Se halla enfermo el respetable anciano don Domingo González, Comandante de Infantería, retirado.

Muerte de un novelista.—El célebre novelista francés Jorge Ohnet ha fallecido en París.

En España era muy conocido, pues los folletines de los periódicos habían dado gran difusión a sus novelas.

Elecciones.—Se han celebrado elecciones para concejales en Santa Bárbara, Tortosa.

Luchaban unidos conservadores y carlistas, que salieron derrotados.

Fueron rotas dos urnas y los dos bandos llegaron a las manos, entablándose una verdadera batalla.

La Guardia civil restableció la normalidad.

Vive aún!—Por noticias particulares recibidas de América en Guipúzcoa, se sabe positivamente que el cura Santa Cruz, de trágica memoria, a quien se dió por muerto hace poco, vive y goza de buena salud. Ha escrito a parientes suyos desde la Argentina, dando recuerdos para sus amigos y saludando a sus correligionarios, con motivo de cumplir los 75 años.

Viaje en aeroplano.—Un biplano italiano ha realizado de Washington a Nueva York (350 kilómetros) un vuelo con cuatro pasajeros. El aparato iba pilotado por Hugo y Vernier D'Annunzio, hijos del poeta. A pesar del fuerte viento contrario, la travesía no ha durado más que 3 horas y 45 minutos.

Muerte de una artista.—Ha muerto en Madrid a consecuencia de lesiones sufridas en un atropello la conocida actriz Sofía Alvera.

Mejoría.—Dentro de la gravedad ha experimentado alguna mejoría Andrés Castillo, obrero herido a consecuencia del barro que el jueves por la mañana reventó en el cementerio nuevo, accidente del que ayer nos ocupamos.

GRAN SOMBRERERIA

DE DOMINGO PÉREZ GONZALEZ

Alfonso XIII, 44.—Santa Cruz de Tenerife

Completo surtido en sombreros de paja para caballeros.

Gran existencia para ventas al por mayor.

Unico exclusivista en los sombreros BORSALINI.

Ultimas novedades en toda clase de gorras.

Se arreglan y confeccionan toda clase de sombreros.

Variado surtido en flexibles, hongos y chisteras.

La casa de la provincia más importante en su ramo

Huevos para incubar

Se venden de las razas de gallinas Brahma ateniada, Plymouth Rock barreada, Padua Holandesa (negra con moña blanca) y Minorque (castellana mejorada). Estas razas de gallinas son las más recomendables, tanto por su abundante postura y clase exquisita de su carne, como por su extraordinaria belleza. Se garantiza la pureza de las razas por ser lotes selectos premiados en concursos en el extranjero. Huevos de patos Aylesbury. La mejor raza de patos que se conoce.

Conejos Gigantes de Flandes y Blancos de Angora, perfectamente aclimatados y excelentes reproductores.

Para pedidos dirigirse a

A. Cifra y Cifra

Apartado de Correos, 50. Teléfono número 326.

SANTA CRUZ DE TENERIFE

RENE ARQUIS

CADIZ

Consignatario de Buques y Comisionista

Agente de varias Compañías de Navegación

CONSIGNACIONES Y TRÁNSITOS

SEGUROS MARÍTIMOS

Agente transitorio de

Don Luis Zamorano y González

y de la

Sociedad Internacional de Tabacos en Marruecos

CASA EN TANGER

Barbanzolo

EL REY DE LOS VERMOUTHS

- Compíte con las mejores marcas -

VINOS: Amontillados, Jerez, Manzanilla, Moscatel, Málaga, Oporto, Madeira y Cataluña.

JEREZ ESPECIAL ROMERO

Especialidad de la casa

Se sirven en Cajas, Barriles y Bcoyes.

Las personas de buen gusto, deben preferir los vinos de la Casa Barbanzolo.

Representación: Progreso, número 4.

Apartado de correos, núm. 14.—Santa Cruz de Tenerife.

Brithis & Foreign Marine Insurance Co. Ltd.

Compañía inglesa de Seguros marítimos, navales y terrestres

LONDRES

Esta compañía asegura en condiciones muy ventajosas toda clase de mercancías que se importen y exporten en estas islas.

Agente apoderado en Tenerife: G. Cáceres Sánchez.

Oficinas: Marina 11, Santa Cruz de Tenerife.

Esta compañía está dentro de la Ley de Seguros para operar en España.